

# Julie BESSENAY-PROLONGE



Julie BESSENAY-PROLONGE

Post-doctorante, Chercheuse Associée

## *Adresse professionnelle*

Bureau 108F

UMR 7041 ArScAn – VEPMO

Maison de l'Archéologie et de l'Ethnologie

21 allée de l'Université

F-92023 NANTERRE Cedex

[juliebessenayp@gmail.com](mailto:juliebessenayp@gmail.com)

## **Domaines de recherche**

- Origine et spécificités des cultures protohistoriques du plateau iranien et de l'Asie Centrale méridionale
- Analyse stratigraphique et architecturale des sites à stratification complexe au Proche-Orient
- Exploitation scientifique des archives de fouilles anciennes et évaluation des apports numériques
- Thèse de doctorat soutenue le 23/03/2018 à l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne : *Au carrefour du plateau iranien et des steppes d'Asie Centrale: Tureng Tepe, des premières sociétés proto-urbaines aux forteresses de l'Âge du Fer* (dir. P. Butterlin & tut. R. Vallet)

## **Activités de recherche en cours**

- Depuis 2013 : Co-direction du programme de publication « Fouilles de Tureng Tépé: des origines à l'Âge du Bronze » (co-dir. R. Vallet, CNRS), financé par le Shelby White & Leon Levy Program for Archaeological Publications et le LabEx *Passés dans le Présent*
- 2016-2019 : Membre du programme Monuments d'Orient

- (Modélisation 3D), LabEx *Passés dans le Présent*, en collaboration avec Archéovision (UMS3657), Bordeaux
- 2016-2017 : Organisation du colloque international Routes de l'Orient « Archaeology of Conflicts / Archaeology in Conflict : Documenting destruction of Cultural Heritage in the Middle East and Central Asia » , (avec J.-J. Herr et M. Mura), les 2 & 3 Novembre 2017, Paris.
  - 2015 : Organisation du workshop « La France en Afghanistan: diplomatie culturelle et archéologie au service du développement », partenariat association Routes de l'Orient et Délégation Archéologique Française en Afghanistan, le 28 mai 2015, Paris.
  - Depuis 2012 : Membre du comité éditorial de la revue numérique Routes de l'Orient (revue scientifique à comité de lecture)
- 

## Bibliographie

- Bessenay-Prolonge J., Vallet R., 2018, « From Bronze Age to Iron Age in the North-East of Iran: the case of Tureng Tepe », in Horejs B., Schwall C., et al. (eds), *Proceedings of the 10th International Congress on the Archaeology of Ancient Near East*, vol. 1, Austrian Academy of Sciences, Vienna, 25-29 April 2016, p. 119-130.
- Bessenay-Prolonge J., 2017, « At the crossroads of Iran and Central Asia: Bronze Age anthropomorphic figurines of Tureng Tepe », *Iranica Antiqua*, vol. 52, p. 1-24.
- Bessenay-Prolonge J., Vallet R., 2016, « Tribulations archéologiques du terrain à la publication: le cas des archives de la Mission Archéologique Française de Tureng Tépé (Iran) », *Nouvelles de l'Archéologie*, n° 145, p. 18-23.
- Bessenay-Prolonge, J., Vallet, R. (sous presse), « Tureng Tepe and its High Terrace, a reassessment », in

Casanova M., Meyer J.W., Mashkour M., Vallet R., Vila E. (eds.) *Urbanisation, Trade, Subsistence and Production during the Bronze Age on the Iranian Plateau*, Proceedings of the International Meeting, Maison de l'Orient Méditerranéen, Lyon, 29-30 April 2014.

- Bessenay-Prolonge, J., Vallet, R. (sous presse) « New look on the Iron Age fortified settlements of Tureng Tepe », in Lorre C., Vallet R., Mashkour M., Casanova M., Bendezu-Sarmiento J. (eds) *Caspian Sea Shores: Contacts, Spaces, and Territories along the Caspian Sea during the Bronze and Iron Ages*, Proceedings of the International Meeting, Maison de l'Archéologie et de l'Ethnologie (Nanterre) / Musée d'Archéologie Nationale (Saint-Germain-en-Laye), France, 4-5 December 2015.
- Bessenay-Prolonge J., 2011, *L'Afghanistan méridional aux périodes protohistoriques*, Mémoire de Master 1, sous la direction de G. Gernez & H.-P. Francfort, Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, (inédit).

[Liste des publications de J. Bessenay-Prolonge](#)

[CV de J. Bessenay-Prolonge](#)